

## Protección de la víctima reiterada y vulnerable por parte del sistema penal en Europa e Iberoamérica

2021. április 17., szombat 13:00 (15 perc)

La relación de la víctima con el sistema penal (Europa) debería centrarse en la tutela de la posición de la víctima, con la aplicación del ius puniendi del Estado. ¿Cómo se concreta? En el plano normativo, reconociendo sus derechos por parte del ordenamiento, y a la hora de aplicar la normativa jurídica, mediante la eliminación de obstáculos para la protección de los intereses de las víctimas vulnerables por el sistema de justicia.

Los distintos instrumentos internacionales (UE, Consejo de Europa, Iberoamérica) en la materia recogen la obligación de los Estados de adoptar medidas especiales destinadas a garantizar la seguridad de las víctimas en situación de riesgo de victimización reiterada. Han sido establecidos instrumentos normativos que suponen un avance cuanto a la protección y asistencia de las víctimas, hasta llegar a la creación de la Corte Penal Internacional, la Corte interamericana de Derechos Humanos, etc.

En Iberoamérica, a través de la “Carta de Derechos de las Personas ante la Justicia en el Espacio Judicial Iberoamericano”, dedica una parte a las víctimas vulnerables, bien como en la “Exposición de Motivos del documento preparatorio de las “Reglas de Brasilia sobre acceso a la justicia de las personas en condición de vulnerabilidad”, entre otros.

Palabras clave: Protección de la víctima, sistema penal, Europa del sur y América del sur, instrumentos internacionales, cooperación

### Abstract in Spanish or Hungarian (Presentation Language)

The relationship of the victim with the penal system (Europe) should focus on the protection of the victim's position, with the application of the ius puniendi of the State. How does it happen? At the normative level, recognizing their rights by the legal system, and when applying legal regulations, by eliminating obstacles to the protection of the interests of vulnerable victims by the justice system.

The various international instruments (EU, Council of Europe, Ibero-America) on the matter include the obligation of States to adopt special measures aimed at guaranteeing the safety of victims at risk of repeated victimization. Normative instruments have been established that represent progress in the protection and assistance of victims, until the creation of the International Criminal Court, the Inter-American Court of Human Rights, etc.

In Ibero-America, through the “Charter of Rights of Persons before Justice in the Ibero-American Judicial Space”, it dedicates a part to vulnerable victims, as well as in the “Statement of Motives of the preparatory document of the” Rules of Brasilia on access to justice for people in vulnerable conditions ”, among others.

**Elsődleges szerző:** BRANDÃO BÁRRIOS, Luísa Fernanda (Universidad de Salamanca)

**Előadó:** BRANDÃO BÁRRIOS, Luísa Fernanda (Universidad de Salamanca)

**Munkamenet meghatározása:** Spanish 1 - New Political Tendencies